

## Pueblo Viejo ofrece un mejoramiento social y económico para el futuro

**Miércoles 22 de enero de 2025** - Pueblo Viejo reitera su compromiso con diversas partes interesadas para llevar a cabo un reasentamiento justo y sostenible de las comunidades para la nueva Instalación de Almacenamiento de Relaves como parte de su esfuerzo por extender la vida útil de la mina por más de 20 años. Las discusiones se llevan a cabo entre entidades gubernamentales, la iglesia y los representantes de las comunidades para garantizar un proceso transparente e inclusivo.

El Plan de Acción de Reasentamiento ha incluido el desarrollo del sitio anfitrión, la construcción de casas de reemplazo, programas de restauración de los medios de vida e iniciativas de desarrollo comunitario. Estas acciones tienen como objetivo garantizar que las familias afectadas tengan oportunidades de beneficiarse del proceso y mejorar su calidad de vida.

Lamentablemente, un grupo de personas continúa afectando el proceso y el progreso, negando así a miembros de la comunidad una vivienda mejorada, así como una compensación adicional justa y el acceso a la educación y otros servicios. Las afectaciones de llevadas a cabo por estas personas incluyen tácticas de intimidación como bloqueos ilegales de carreteras y la limitación del acceso a los terrenos con los que la empresa ya tiene contratos. Se sabe que este grupo no representa a la mayoría de la comunidad, sino que son las mismas personas que buscan lograr su propio beneficio.

A pesar de estos desafíos, Pueblo Viejo reitera su compromiso de continuar el diálogo y alcanzar acuerdos que permitan brindar mejoras a las viviendas actuales y las comodidades disponibles para quienes serán reubicados, y que estén alineados con los estándares internacionales, sin sucumbir a demandas especulativas.

Pueblo Viejo ha hecho importantes contribuciones a la República Dominicana tanto social como económicamente. El desarrollo social en las comunidades que rodean la mina ha visto un aumento en las tasas de finalización de la escuela primaria y la participación en la educación terciaria, y mejoras sustanciales en el acceso a la electricidad y las instalaciones de atención médica, a nivel económico, la mina representa una parte importante de las exportaciones nacionales, los impuestos directos e indirectos y las compras nacionales

Además, Barrick Pueblo Viejo ha llevado a cabo la limpieza ambiental más grande del país, remediando el daño ambiental dejado por operaciones anteriores en la mina.

“El desarrollo de la Instalación de Almacenamiento de Relaves El Naranjo es fundamental para extender la vida operativa de la mina más allá de 2040 y mantener la producción de oro en más de 800.000 onzas por año. Este proyecto subraya el papel de Pueblo Viejo como un motor económico crítico y su compromiso a largo plazo con el mejoramiento de la comunidad”, dijo Juana Barceló, presidenta.

La empresa continúa priorizando soluciones equitativas mientras resiste el oportunismo especulativo, reafirmando su dedicación a las prácticas mineras sostenibles y responsables.

###

## **SOBRE PUEBLO VIEJO**

Pueblo Viejo se encuentra en la República Dominicana, aproximadamente a 100 kilómetros al noroeste de la ciudad capital de Santo Domingo, y es operado por el Pueblo Viejo Dominicana Corporation, una empresa conjunta entre Barrick (60%) y Newmont (40%). El desarrollo del proyecto Pueblo Viejo comenzó en 2009, con la primera producción en 2012. La fuerza laboral de la compañía es 97% dominicana.